ゆたか



令和5年5月1日(月) 上尾市立南中学校長 廣 美穂 TEL 048-781-2299 メール s739000@city-ageo.ed.ip

「タンポポの根」に学ぶ

校長 廣 美穂

No. 2

南中学校校舎の周りには、春となった現在、多くの花が 咲き始めています。その中でも私が特に好きなのが「タン ポポ」です。道ばたや公園などでも見かけるかわいい黄色 の花たち。地面に沿って放射状に生えたギザギザの葉が動 物のライオンの歯に見立て、英語で「ダンデライオン」と 呼ばれています。



<mark>今年度の南中キーワードは</mark>「**浸透(instill)」**です。この **三葉トチの中でリンクしたの**が、タンポポの『相』でした

言葉と私の中でリンクしたのが、タンポポの『根』でした。 **南中校舎を見守るタンポポ**タンポポを調べると奥深く「生命力」が大変強い植物です。踏まれても、葉や茎、花を刈られたり毟られたりしても容易に再生します。その秘訣が『根』。長さが30~50センチ、中には1メートル以上にも及びます。私は、以前生徒達と一緒にタンポポの根を掘った経験があります。途中で切れてしまいましたが、泥まみれになって掘り、1m以上あったこと、その地中にはびこる根の強さを生徒と共に味わったことを覚えています。

タンポポは、『根』に生命維持の基となるエネルギーを十分に蓄え、普通の植物では 到底生き残れない所でも花を咲かせることが出来るそうです。地表に現れるかわいい黄 色の花からは想像できない、地下に伸びる『根』の強さは、まさに百獣の王「ライオン」 に匹敵するに値する植物なのでしょう。『根』がしっかりしているからこそ、踏まれて も刈られても、少しくらい暑くても寒くても環境の変化に揺らぐことなく、春には必ず 黄色の花を咲かせ、綿毛となって子孫を残していく、何ともかっこいい植物です。

4月新学年でスタートし、学年、学級目標、そして個人の一年間の目標を立てました。 目標達成には、地下に伸びる根のように、見えない努力、やり抜く力が必要です。時に は、頑張っても成果が現れないこともあるでしょう。それも花を咲かせるエネルギーに なるはずです。何が足りないのか、いや、今は、じっと耐えぬくときなのか、はたまた 方法を変えないとならないのか…、自分と向き合い、目標に近づかせる過程を大切に、 達成への強い思いをもって過ごしてほしいと願います。3月の卒業式・修了式の頃には、 新たな新世代のタンポポの花が咲き始めているはずです。目標に向かってやりきったみ なさんの笑顔こそが「浸透」であり、南中を紡ぐ姿だと確信しています。掲示されたば かりの各クラスにある目標や学年目標に照らし、変化を一年間見続けていきます。

そして根を深く根付かせるための土壌づくりは、私たち教職員であり、見守り支援してくださる保護者の皆様、地域の方々であります。今年度も地域と連携した活動を計画しております。たくさんの肥やしづくりを一緒に作り上げていきたいと強く思っております。どうかご支援のほどよろしくお願いいたします。

5月行事予定

日	曜	行 事	給食
1	月	全校朝会 木曜日課①②③④⑤ 心臓検診予備日9:40	\circ
2	火	金曜日課①②③④+離任式 スクールカウンセラー来校 部活動なし	0
3	水	憲法記念日	_
4	木	みどりの日	_
5	金	こどもの日	
6	土		_
7	田		_
8	月	第2回生徒朝会(生徒会)部活動保護者会15:15 教育実習開始(~6/2)部活動なし	\circ
9	火	第2回中央委員会	\circ
1 0	水	市内通信陸上大会	\circ
1 1	木	埼玉県学力・学習状況調査	\circ
1 2	金	第2回専門委員会 PTA新旧理事会(体育館)15:30 部活動なし	\circ
1 3	土		
1 4	田		
1 5	月	部活動なし	\circ
1 6	火	眼科検診13:30 スクールカウンセラー来校	\circ
1 7	水	尿検査1次(1日目) 第1回生徒指導連絡協議会15:30	\circ
18	木	1年内科検診13:30 尿検査1次(2日目)生徒総会学級討議⑥ テスト前部活動休止期間(~24日)	\circ
1 9	金	上尾市一斉避難訓練⑤	\circ
2 0	土		_
2 1	日		_
2 2	月	生活アンケート	\circ
2 3	火		\circ
2 4	水	↓	\circ
2 5	木	中間テスト1日目(部活動なし)	\bigcirc
2 6	金	中間テスト2日目(部活動なし)	0
2 7	土		_
2 8	日		_
2 9	月	部活動なし	0
3 0	火	スクールカウンセラー来校	0
3 1	水		\circ

6月の主な予定(変更する場合もあります)

- 1 (木) 尿検査2次、第3回中央委員会
- 2 (金) 第3回専門委員会、3年修学旅行、進路講演会⑤⑥、教育実習最終日
- 5 (月) 全校朝会
- 6 (火) 緑化運動
- 8 (木) 生徒総会
- 9 (金) かがやキッズDAY (学校閉庁日)、通信陸上県大会
- 12(月)第2回生徒朝会(保健委員会)
- 14 (水) 短縮5時間授業 (金曜日課①②③④⑤)
- 15(木)、16(金)学校総合体育大会上尾市予選会中心日
- 19(月)学校総合体育大会上尾市予選会予備日
- 22 (木) テスト前部活動休止期間 (~6/28)
- 29 (水) 期末テスト1日目
- 30 (木) 期末テスト2日目、表彰集会⑤

第45回入学式を行いました!

4月10日(月)、第45回入学式を行いました。当日は晴天に恵まれ、入学式日和でした。今年度より制服が変更され、変更された制服姿の新入生を迎え、希望に満ちた一同を見ることができ、大変うれしく思いました。また、新型コロナウイルス感染症が以前より落ち着き、3年ぶりに来賓を迎え、地域の方々にも新入生の姿を披露することができました。入学式では、真新しい制服姿の新入生がしっかりとした態度で臨み、今後の活躍が楽しみです。

入学して約1か月が経ち、少しずつ学校生活に慣れ始めています。これから多くの 仲間とともに様々な体験をし、この3年間で大きく成長することを期待しています。





第1回避難訓練を実施しました。

4月13日(木)6時間目、第1回避難訓練を行いました。今回は、地震発生から3階理科室が火事の想定で行いました。当日は上尾消防署大谷分署より署員の方々を講師として、生徒や先生達の行動を見ていただきました。避難時は防災頭巾を被り、避難しました。生徒たちは、終始、避難行動において、しゃべらずに迅速に行動をすることができ、上尾消防署大谷分署の署員の方々より、大変お褒めの言葉をいただきました。

避難訓練後は、校長、上尾消防署大谷分署員の方々の講評、そして生徒・教員による水消火器訓練を行いました(消火器に見立て、水消火器の使い方を消防署員の方々に丁寧にご指導を受けました)。手順は、「①ピンを抜く②ホースを火元に向ける③レバーを押して噴射して火元を消す」の流れです。実演した生徒・教員は、始めに大きな声で「火事だ!」と叫び、3つの手順でしっかりと水消火器を火を見立てた模型に目掛けて噴射することができました。

本校では、学期に1回程度の様々な設定を基に避難訓練を実施しております。今回の生徒の的確・迅速な行動は今までの訓練の成果です。これからも引き続き実践をしながら子供たちの防災意識を醸成してまいります。また、防災頭巾の常備率について、本校は100%を目指しております。引き続きご協力をお願いいたします。

★<u>5月19日(金)上尾市小・中学校一斉避難訓練を行います。当日は、保護者による引取</u>り訓練がありますで、ご承知おきください。







『サイバーセキュリティ講演会を開催しました。』

4月17日(月)の授業参観、サイバーセキュリティ講演会、学級懇談会には、お忙しい中、多くの保護者の方々にご参会くださり、ありがとうございました。

授業参観では、担任による『道徳』の授業、講演会では、埼玉県警サイバー課を講師とした『SNS等で潜む危険、安全な使い方について』、そして、教室にて担任によ

る学級懇談会を実施しました。特に今年度、初の試み として保護者対象に開催した今回の講演会では、講師 の話に頷かれたり、メモをとってくださったりした保 護者も多く、大変関心を持っていただいたと考えてお ります。

大切なお子様のために教職員一同、家庭と連携を密 に取り合いながら教育活動を進めてまいりますので、 今後ともよろしくお願いいたします。

